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Выпускники-юбиляры прошли маршрут «И снова в детство», чтобы опять почувствовать себя учениками. Танцевали, играли 
на шумовых инструментах, выполняли задания. Одни погрузились в учёбу с головой, а другие шалили, как в школьные годы

«Через годы, через расстояния...»

год педагога и наставника события, факты

В моде – 
старославянские имена

Традиционно, в первую субботу февраля выпускники навещают школы
Учебные кабинеты и коридоры 
запол няются повзрослевшими уче-
никами. Они спешат повидаться с 
одноклассниками и учителями. И 
неважно, сколько лет минуло после 
выпускного бала. 

Субботний вечер, школа № 1 посёлка 
Голышманово. В холле – шум и гам, будто 
только что прозвенел звонок на перемену 
и ученики гурьбой выскочили из классов. 
Подросшие мальчики и девочки по-детски 
заразительно хохотали, вспоминая свои 
школьные годы. Здесь собрались выпуск-
ники-юбиляры. Самыми активными были 
«пятидесятники», которых на вечер встре-
чи прибыло почти два десятка. 

– Хоть и прошло 50 лет, как мы выпусти-
лись из школы, посмотрите, какие мы ещё 
молодые и озорные, – говорит Анатолий Ра-
жев, приехавший на вечер встречи выпуск-
ников из Тюмени. – Все ученики из нашего 
класса отлично устроились в жизни. Счи-
таю, за это нам надо благодарить учителей. 
Они дали нам глубокие знания и хорошее 
воспитание. Конечно, без шалостей не об-
ходилось, но родителей редко вызывали к 
директору. Начиная с 2003 года, мы бываем 

в школе каждые пять лет, нам здесь всегда 
рады. Такие встречи с одноклассниками не-
обходимы – они делают жизнь ярче. 

Анатолий Балашевич, Василий Ковален-
ко и Владислав Рогозин дружат с первого 
класса. 

– Начинали учиться в старом деревянном 
здании, потом перешли в то, где сейчас за-
нимаются младшеклассники, – делится Ана-
толий Балашевич. – Сейчас я живу в Ялуто-
ровске, а мои друзья – в Тюмени. У нас есть 
традиция: каждый год приезжаем в родной 
посёлок Голышманово. Накрываем поляну 
на берегу реки Катышки. Обязательно бы-
ваем на стадионе, у кинотеатра «Родина» и 
у памятника Вале Котику в школьном дво-
ре. Это для нас памятные места, там прохо-
дило детство.  

В школе № 1 – 70 педагогов, из них больше 
десятка – её выпускники. Ирина Тимофеева 
(в девичестве Злоян) с этого учебного года 
работает здесь учителем технологии, ранее 
вела уроки русского языка и литературы. 

– Я выпустилась из школы 35 лет назад, 
в 1988 году. Учились тогда в соседнем зда-
нии – этого только заложили фундамент. У 
нас был дружный класс. Участвовали во всех 
конкурсах и агитбригадах, ставили спектак-
ли, проводили мероприятия, собирали ма-

кулатуру и металлолом, сажали ёлочки. Ча-
сто занимали призовые места. В 10-м клас-
се за активную общественную деятельность 
нас награждали поездкой в Нижний Новго-
род. Помню всех наших учителей, особен-
но Валентину Константиновну Чмель, Ма-
рию Сергеевну Вакарину, Галину Ивановну 
Журавлёву, Зою Ильиничну Квиткину, Люд-
милу Константиновну Суханову. В старшей 
школе классным руководителем у нас была 
Валентина Георгиевна Попова. К сожале-
нию, она ушла из жизни. С благодарностью 
её вспоминаем: была требовательной, но 
справедливой. Наши учителя взрастили в 
нас любовь к Родине, уважение к старшим, 
чувство товарищества. До сих пор мы под-
держиваем друг друга в трудную минуту. В 
нашем классе учились 25 человек, у 16 из 
них педагогическое образование. Вместе 
со мной в этой школе работают три моих 
одно классницы. 

На вечере встречи выпускников в школе 
№ 1 побывали около 140 человек. Большин-
ство – из Тюменской области, но были гос-
ти из других регионов и даже стран. Край-
ние географические точки: Минск, Благо-
вещенск, Харп (ЯНАО), Саратов. 

Оксана ТИТЕНКО
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

В нашем округе в прошлом году 
на свет появилось чуть больше 
150 детей, большинство – у жите-
лей посёлка Голышманово. 

Неоднократно среди сельских терри-
торий по рождаемости лидирует Голыш-
мановская. В 2022 году там родились 10 
малышей.

– Мальчиков в округе появилось на свет 
больше, чем девочек, – отмечает предсе-
датель комитета ЗАГС Ирина Старикова. 
– Самые популярные мужские имена но-
ворождённых – Егор, Артём и Тимофей, 
редкие – Давид, Эльбрус, Эдуард. Дево-
чек чаще называли Дарьями, Евами и Вик-
ториями, а редкими именами стали Вита-
лина, Снежана, Агата, Лилия. В прошлом 
году родители тоже давали детям старо-
славянские имена – Прохор, Гордей. У 
жительницы посёлка Голышманово ро-
дился ребёнок-богатырь – весом 4 кило-
грамма 530 граммов, а самый маленький 
новорождённый имел массу всего 820 
граммов. Мы зарегистрировали две пары 
двойняшек, в том числе «королевскую», 
когда рождаются мальчик и девочка.

По словам Ирины Стариковой, в 44 
 семьях появился на свет первый ребё-
нок, в двух – шестой. Пять женщин ста-
ли мамами в возрасте более 40 лет, а са-
мой юной родительнице – 17. При реги-
страции рождения детей в комитете ЗАГС 
вручается поздравление главы Голышма-
новского округа. Таким образом выража-
ется внимание семьям. 

Подготовила 
Оксана ТИТЕНКО

«Амбассадоры 
Пушкинской карты»

В Тюменской области заработал 
проект «Амбассадоры Пушкинской 
карты», разработанный по иници-
ативе Департамента культуры Тю-
менской области в конце прошло-
го года.

На днях об этом на своей странице во 
«ВКонтакте» сообщила директор данного 
ведомства Елена Майер: 

– Это позволит сформировать творче-
ский актив среди владельцев карт для про-
движения проекта. А для самих ребят ста-
нет хорошим опытом участия в организа-
ции мероприятий сферы культуры и раз-
работке новых форм сотрудничества с мо-
лодёжью.

Стать амбассадорами изъявили желание 
уже более 160 молодых людей региона. Ре-
бята расскажут своим сверстникам о воз-
можностях Пушкинской карты, о меропри-
ятиях федеральной программы, реперту-
аре Тюменского концертно-театрального 
объединения.

ТКТО выберет самых активных. Приятным 
бонусом для них станет приглашение на куль-
турное событие из топ-мероприятий, пред-
ложенных учреждениями культуры, –
прокомментировала Елена Майер.

Заявки на участие в проекте принима-
ются до 28 февраля. Амбассадорами мо-
гут стать молодые люди от 14 до 22 лет. 
Успейте заполнить анкету: https://vk.cc/
clcbss.
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Эту профессию Ольга выбра-
ла для ещё со школьной ска-
мьи. Только родители не одо-
брили. Она получила обра-
зование в сфере налогообло-
жения. 

Но мечту не оставила: ещё во вре-
мя написания дипломной работы 
начала посещать в Тюмени курсы 
парикмахера в престижном учеб-
ном центре. Там и прошла бесплат-
ную стажировку по их окончании. 
Затем, поработав в нескольких са-
лонах, решилась с коллегами 
на открытие собственного биз-
неса. За плечами универсаль-
ного мастера было почти пять 
лет стажа, когда вдруг осозна-
ла, что профессионально выго-
рела. Усталость от беспрерыв-
ной работы в салоне, а порой и 
без выходных, на время охлади-
ла её любовь к парикмахерско-
му делу. Вернуться к нему Ольга ре-
шила уже после пере езда с мужем 
Сергеем в родной посёлок Голыш-
маново. 

– Буквально за три месяца нарабо-
тала собственную клиентскую базу, – 
рассказывает она. – Даже после мо-
его перерыва в работе на время де-
крета посетители остались со мной. 

Мастера, считает Ольга Пурто-
ва, надо выбирать по душе. Тогда 
парикмахеру легче найти общий 
язык с клиентом и оба лучше по-
нимают, какой необходим резуль-
тат. Ольге, как профессионалу, не 
страшно довериться даже желаю-
щим кардинально изменить свой 
образ. Она научит правильно уха-
живать за волосами, поможет по-
чувствовать себя самым краси-
вым. Ольга постоянно обучает-
ся чему-то новому в бьюти-сфере. 
Кроме стрижек и укладок, оказы-
вает услуги колориста. 

– Колористика, как и любая нау-
ка, полна тонкостей – знаний о хи-
мических процессах на локонах. 
Для современного мастера недо-
пустимо взять первый попавший-
ся флакон с красителем и лелеять 
надежду, что всё будет по образ-
цу. Клиент приходит уже со своей 
историей на волосах и с запросом 

на результат. И нужно учитывать 
все «до»: окрашивание краской из 
супермаркета, ламинирование, ке-
ратин, ботокс, что влияют на ожи-
даемый цвет, – поделилась бьюти-
мастер.

Самая горячая пора для неё –
лето: свадьбы и выпускные застав-
ляют работать по максимуму. По-
мимо подъёма в четыре утра, ино-
гда приходится тратить время на 
дорогу, чтобы обслужить невесту 
из другого района. 

– Однажды с коллегой поехали 
в село Аромашево, и там нас жда-
ла самая спокойная невеста в на-
шей практике, – вспоминает Оль-
га. – Молодожёны заказали фото-
графа и видеографа из Тюмени, а 
те по ошибке уехали в Свердлов-
скую область – в село с таким же 
названием. Никакой паники мы 
не увидели, хотя думали, что сей-
час нас ждёт многочасовая исте-
рика, и уже сами подрасстроились, 
что не получим желаемого образа. 
Ведь для меня очень важно быть 
довольной своей работой

Скрупулёзная до мелочей, Оль-
га Пуртова рекомендует клиентам 
для достижения нужного результа-
та не стесняться обозначать жела-
ния напрямую. Помогает ей в ра-
боте и современное оборудова-
ние. Как индивидуальный пред-
приниматель, в прошлом году она 
обратилась в Центр занятости на-
селения за единовременной фи-
нансовой помощью от государ-

ства и получила 192 тысячи 
рублей. На эти средства обно-
вила инструменты – ножницы, 
утюжок – и приобрела лабора-
торию для парикмахера-коло-
риста, где можно упорядочен-
но хранить расходные матери-
алы и с удобством смешивать 
красители. 

Сейчас Ольгу Пуртову, на-
полненную профессиональны-
ми знаниями, всё чаще посеща-
ют мысли о передаче своего опы-
та другим. Хотела бы запустить об-
учающий курс в будущем. Ведь на 
хорошие знания, как и на умело-
го мастера, спрос всегда найдётся. 

Яна ТЕРЁХИНА 
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Творческая профессия, 
очерченная точными знаниями

человек и его дело

В работе Ольге Пуртовой нравится разнообразие: когда 
стрижка сменяет укладку, а окрашивание на длинных волосах 

чередуется с короткими

профилактика

«Скажем вейпингу – НЕТ!»
на предприятиях

Более 56 тысяч тонн молока
Столько сырья произвело 
в прошлом году сельхоз-
предприятие «Тюменские 
молочные фермы» группы 
кампаний «Дамате», что со-
ответствует его плановой 
мощнос ти. 

Высокие производственные по-
казатели мегаферма демонстри-
рует второй год подряд. Как со-
общает пресс-служба компании, 
95 процентов полученного объё-
ма молока – сырьё высшего сорта. 
Сейчас в дойном стаде комплек-
са содержат 6 тысяч коров. По-
головье крупного рогатого скота 
с молодняком – 13,5 тысячи жи-
вотных.

Положительно на обеспечение 
стабильных производственных 
результатов влияет планомерная 
работа по применению иннова-

ционных решений в технологи-
ческих процессах. Наиболее зна-
чимые из них – искусственный ин-
теллект во время отёла и дистан-
ционный мониторинг стада. 

Важную роль также сыграла ре-
ализация первого в стране проек-
та по генетике крупного рогатого 
скота, внедряемого на предприя-
тии с начала 2021 года. В рамках  
него «Дамате» использует на ком-
плексе передовые генетические 
технологии. Среди них – геном-
ное тестирование и ЭКО. В 2022 
году предприятие первым в Рос-
сии определило генетический 
потенциал всего стада молочной 
фермы при помощи технологии 
геномной селекции. Она позво-
ляет выявить скрытый генетиче-
ский потенциал коров сразу по-
сле рождения. Компания в про-
шлом году дополнительно про-
вела гено типирование порядка 

4 тысяч животных, а на сегодня 
уже всего поголовья ремонтно-
го молодняка. Результаты позво-
лили улучшить структуру стада и 
создать племенное ядро. В про-
шлом году специалисты комплек-
са продолжили планомерно вво-
дить в стадо животных на основе 
геномного типирования. Это даёт 
возможность улучшить молочную 
продуктивность скота, сохранить 
высокий уровень надоев.

«Дамате» продолжает разви-
вать племенное животноводство 
и увеличивает продажи высоко-
продуктивного скота с собствен-
ного племенного репродуктора – 
ООО «Тюменские молочные фер-
мы». В этом году компания пла-
нирует реализовать более 600 
племенных нетелей голштино-
фризской породы.

Подготовила 
Наталия ГЛАДКОВСКАЯ

Читательская
летучка

2-50-34
Жителей Ражевской терри-
тории беспокоят дороги, 
требующие ремонта, плохое 
качество интернета и сото-
вой связи. 

– Возникают проблемы при ис-
пользовании онлайн-сервисов. На-
пример, родители не могут опла-
тить питание школьников. Не 
всегда возможно позвонить ме-
дицинскому работнику. Термина-
лы для онлайн-оплаты в магази-
нах зависают из-за перебоев с ин-
тернетом, компьютерные про-
граммы на ФАПах и отделениях 
почты не открываются, подолгу 
загружаются. У жителей малых 
деревень Малоемецк и Козловка 
вообще нет стационарных теле-
фонов, даже у пожилых сотовые, 
и без связи им никак нельзя – нуж-
но общаться с детьми, родствен-
никами. 

Заместитель главы Голышма-
новского городского округа Олег 
ШВЕЦОВ разъяснил: 

– В селе Ражево действует сото-
вая связь от нескольких операто-
ров. Если возникают проблемы с 
проводным интернетом от «Рос-
телекома» – обращайтесь за по-
мощью по теле фону горячей ли-
нии: 8-800-100-08-00. Специали-
сты приедут, проверят конкретные 
точки подключения. На ФАПах Ра-
жевской территории поставщик 
интернета – «Дом.ру», по вопросам 
качества связи обращайтесь в эту 

компанию и вызывайте мастеров. 
Реализуется программа по устра-

нению цифрового неравенства в ма-
лых населённых пунктах в рамках 
федерального проекта «Информа-
ционная инфраструктура» и наци-
ональной программы «Цифровая 
экономика» при участии ПАО «Рос-
телеком». В 2021 году установили 
и запустили в работу вышки сото-
вой связи в деревнях Оськина, Ни-
кольск, Земляной и в селе Бескозо-
бово. В 2022-м наладили сотовую 
связь и интернет в посёлке Комсо-
мольском и в селе Королёво. В го-
сударственную программу мож-
но «постучаться»: голосование за 
установку оборудования связи в 
малых деревнях проходит на пор-
тале «Госуслуги». Чем больше про-
голосовавших за тот или иной на-
селённый пункт – тем выше шанс 
попасть в программу. 

– Сделайте нормальную дорогу 
в переулке Школьном села Ражево. 
Этот участок от центральной 
улицы до магазина «Восход» весь 
в ямах, весной там стоят огром-
ные лужи, даже трудно пройти в 
детский сад. 

– В конце прошлого года сфор-
мировали планы ремонта дорог 
на 2023-й. Переулок Школьный в 
селе Ражево, от перекрёстка до 
детского сада – 130 метров, бе-
рём в работу. Защебеним там до-
рогу и сделаем подъезд к детско-
му саду, – ответил Олег ШВЕЦОВ.

Подготовила 
Наталия ГЛАДКОВСКАЯ

Инспектор по делам несовершеннолетних Марина Загородних 
провела профилактическую беседу о вреде курения , алкоголя и 

наркотиков для малышенских и королёвских подростков
Голышмановские полицей-
ские провели такое профи-
лактическое мероприятие 
для старшеклассников Ма-
лышенской и Королёвской 
школ. 

Инспектор по делам несовер-
шеннолетних Межрайонного от-
дела МВД России «Голышманов-
ский» Марина Загородних бесе-
довала с подростками о вреде ни-
котинсодержащей и алкогольной 
продукции. 

– В последние годы в школах 
нашего округа растёт число вей-
перов – тех, кто пользуется элект-
ронными сигаретами, – отметила 
Марина Владимировна. – Такой 
вид курения и парения очень бы-
стро формирует зависимость. Ни-
котин, содержащийся в электрон-
ных сигаретах, обладает не менее 
вредным воздействием на орга-
низм человека, чем тот, что в тра-
диционных табачных изделиях. 
Пропиленгликоль, глицерин – ос-
новные компоненты электронных 

сигарет. Эти вещества при продол-
жительном вдыхании или, как го-
ворят, хроническом вейпинге вы-
зывают раздражение дыхательных 
путей, слизистой глаз, нарушение 
нервной системы. 

В доказательство своих слов 
инспектор продемонстрировала 
подросткам видеоролики о нега-
тивном влиянии электронных си-
гарет на здоровье человека. Ма-
рина Загородних проинформи-
ровала ребят о том, что эти сига-
реты, как и обычные, нельзя ку-
рить в общественных местах – в 
частности в образовательных уч-
реждениях. За это предусмотрены 
штрафные санкции. Также она рас-
сказала школьникам о вреде упо-
требления алкоголя и наркоти-
ков, об уголовной и администра-
тивной ответственностях за хра-
нение, распространение запре-
щённых веществ.

Ксения МИХАЙЛОВА, специ-
алист по связям с обществен-

ностью НСМИ МО МВД России 
«Голышмановский»

Фото предоставлено автором

Ольга Пуртова из посёлка Голышманово в парикмахерском деле уже 10 лет, и мастерства ей не занимать

В индустрии красоты  сегодня  чёт-
ко просматриваются три основных 
направления: медицинские услуги, 
имиджевые и релаксация. Среди са-
мых распространённых профессий 
бьюти-сферы – парикмахер.
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программа «вектор» каждый четверг в 17:00 и субботу в 18:00 на канале «ОТР»

Для них гостеприимно рас-
пахнула двери школа № 4 
в посёлке Голышманово. 

На торжественном открытии 
олимпиады в актовом зале про-
звучал гимн России. Талантли-
вые ученики этой школы и акти-
висты волонтёрского движения 
подготовили музыкальные но-
мера. Они придали празднич-
ности столь волнительному со-
бытию.

В приветственном слове на-
чальник комитета образования 
Галина Павлова отметила:

– Где ещё можно встретить такую 
большую команду самых умных и 
креативных детей? Мне сегодня 
радостно от того, что я вижу ваши 
заинтересованные, пытливые гла-
за. Надеюсь, вы готовы пройти эти 
сложные испытания, несмотря на 
вашу ещё непродолжительную 
учебную деятельность.

Ученица школы № 4 Маша Ше-
стакова пожелала ребятам успе-
хов в выполнении заданий. Два 
года назад она стала победите-
лем муниципальной и област-
ной олимпиад по окружающему 
миру, поэтому, как никто другой, 
понимает волнение и тревогу 
своих последователей. 

Нынешние олимпиадники 3-4-х
классов со всех школ нашего 
округа показывали знания по 
математике, русскому языку, ли-
тературному чтению, окружаю-
щему миру и физической куль-
туре. Четвероклассница шко-
лы № 1 посёлка Голышманово 
Даша Большакова учится у пе-
дагога Натальи Бабуриной и не-
много расстроена: в этом году в 
олимпиадной программе нет её 
любимой технологии. Зато она 
готова показать хорошие ре-
зультаты по физкультуре, хоть и 

очень волнуется – впервые уча-
ствует в окружной олимпиаде. 
Здесь ей нужно продемонстри-
ровать не только спортивные 
умения и навыки, но и ответить 
на теоретические вопросы. 

Главные задачи предметных 
олимпиад – развитие у школь-
ников интереса к учебной дея-
тельности, выявление одарён-
ных детей. 

У педагога школы № 1 Людми-
лы Бардиной в окружной олим-
пиаде принимают участие 14 
учеников.

– В моём классе много «звёз-
дочек». Двадцать ребят учатся 
хорошо и отлично – все любо-
знательные, увлечённые, разно-
сторонние натуры. Мы стараем-
ся участвовать во всех школь-
ных и окружных мероприятиях, 
акциях, конкурсах. Волнуюсь за 
каждого ученика, надеюсь, что 
предметные олимпиады ста-
нут для них отправной точкой 
в дальнейшей учёбе, придадут 
уверенности в своих зна ниях. 

У многих ребят уже есть опыт 
учас тия в учебных и научных фо-
румах. К примеру, Олжас Бекко-
жинов со своей проектной рабо-
той «Баян – мой друг» был при-
зёром областного форума «Шаг 
в будущее».

Олжас, как и Артём Овчинни-
ков, отличник. Артём на школь-
ном этапе выполнил по всем 
предметам олимпиадные за-
дания на «пять». На муници-
пальном выбрал олимпиаду по 
окружающему миру – его увле-
кают новые знания о природе, 
географии, обществе. Говорит, 
что нравится участвовать в раз-
личных конкурсах, работать над 
проектами. 

Олжас Беккожинов предпо-
чтение отдал математике.

– Ещё в детском саду мне нра-
вилось считать, прибавлять. И в 
школе математика легче всего 
даётся, поэтому решил прове-
рить свои знания на олимпиаде, –
объяснил он выбор.

Карен Гукасян, ученик чет-

вёртого класса школы № 4, 
оценивает  свои познания в на-
уках вполне реально:

– Ещё в дошкольном возрас-
те я увлёкся математикой – ба-
бушка подсказывала, считать 
научился рано. А в школе ма-
тематические знаки и символы 
ещё больше заинтересовали. В 
 третьем классе моя учительница 
Ирина Олеговна предложила по-
участвовать в школьной олим-
пиаде. Я согласился, были не-
плохие результаты. Думаю, что 
знания мне пригодятся в даль-
нейшем при выборе профессии.

Вдохновлённые на новые до-
стижения, участники олимпиады 
в течение часа выполняли зада-
ния, делали упражнения и реша-
ли логические задачи. Затем всех 
ожидали досуговые мероприя-
тия, которые провели специали-
сты центральной библиотеки и 
молодёжного центра. Хорошая, 
развлекательная и познаватель-
ная программа оказалась очень 
кстати после интеллектуального 
напряжения.

Любовь АЛЕКСЕЕВА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Более 150 умников и умниц стали участниками окружной олимпиады младших школьников

Председатель окружного профсоюза работников образова-
ния Ирина Скареднова курирует выполнение заданий по лите-

ратурному чтению

Взяли олимпийскую высоту знаний!образование

Шумно было только в спортзале, где участники олимпиады 
выполняли спортивные нормативы. Метание теннисного 

мяча: он должен попасть точно в цель!

Победителями окружной 
олимпиады среди четверо-
классников стали: Вероника 
Молодых (русский язык), Ол-
жас Беккожинов (математика), 
Сергей Новосадов (окружаю-
щий мир), Максим Дайнеко 
(литературное чтение), Умар 
Гайтиев (физичес кая культу-
ра) – все они из школы № 1. А 
также Виолетта Изох (физиче-
ская культура) из школы № 4. 

Среди третьеклассников 
победили: Ксения Долгопо-
лова (физическая культура), 
Милена Павленко (литера-
турное чтение), Арина Кельн 
и Любовь Аушева (русский 
язык) из школы № 1, Евгений 
Винокуров (русский язык), 
Матвей Щелкунов (окружаю-
щий мир) и Иван Гаврасиен-
ко (физичес кая культура) из 
Черемшанской школы, Иван 
Щетков (математика) из Мед-
ведевской.
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